



## **Postulat Frey Maurus und Mit. über die Veröffentlichung der Statistikdaten von Geschwindigkeits- und Verkehrskontrollen**

eröffnet am 22. März 2022

Der Regierungsrat wird gebeten, aufzuzeigen, wie und unter welchen Umständen die für die Verkehrsplanung relevanten Ergebnisse (z. B. V<sub>85</sub>, Frequenzen usw.) der Verkehrs- und Geschwindigkeitskontrollen auf den Gemeinde- und Kantonsstrassen der Öffentlichkeit als formalisierten Open-Government-Datensatz regelmässig zur Verfügung gestellt werden können.

### Begründung:

Mit der Erheblicherklärung der Motion M 130 von Daniel Keller als Postulat hat unser Rat der Veröffentlichung der Standorte von Geschwindigkeitskontrollen zugestimmt. Aber auch die Einhaltung der geltenden Verkehrsbestimmungen und insbesondere der Geschwindigkeitsbegrenzungen ist von grossem öffentlichem Interesse. Gemeinden werden von Strassenanwohner:innen immer wieder über die Einhaltung der Geschwindigkeitsbegrenzungen, besonders auf Strassen vor sensiblen Nutzungen wie Schulhäusern und Kindergärten, angefragt. Das nachvollziehbare Informationsbedürfnis kann nur nach Rückfrage bei den lokalen Repräsentant:innen der Luzerner Polizei und nach deren Gutdünken gestillt werden.

Mittels der Veröffentlichung der statistischen Daten kann Auskunft über die Einhaltung der geltenden Geschwindigkeitsbegrenzungen und damit das Vertrauen in die Effektivität und den Sicherheitsgewinn durch Verkehrsregulierungen gestärkt werden.

Gleichzeitig können die strukturierten Daten den zuständigen Verkehrsplaner:innen der Gemeinden zusätzlichen Nutzen zur Planung und Kommunikation bringen.

### *Frey Maurus*

Schmutz Judith

Piazza Daniel

Wimmer-Lötscher Marianne

Engler Pia

Schuler Josef

Schneider Andy

Frye Urban

Howald Simon

Heeb Jonas;